

Inspection du second degré

Bureau des inspecteurs du second degré

2023-2024 Affaire suivie par : Marie-Francine COMARE

Tél: 02 62 48 13 99

Mél: marie-francine.martin@ac-reunion.fr

24 Avenue Georges Brassens

CS 71003

97743 Saint-Denis Cedex 9

Saint-Denis, le 23 août 2023

L'inspectrice d'académie Inspectrice pédagogique régionale d'espagnol

à

Mesdames et Messieurs les enseignants d'espagnol

S/C de Mesdames et Messieurs les chefs détablissement

Objet : lettre de rentrée

Tout d'abord, je tiens à souhaiter la bienvenue aux enseignants qui ont rejoint l'académie de La Réunion à cette rentrée et à féliciter les lauréats des différents concours.

Comme les années scolaires précédentes, 2023-2024 s'annonce riche en projets divers et variés permettant aux élèves de bénéficier d'une ouverture culturelle élargie, de vivre des expériences inoubliables.

Comme signalé dans la lettre de rentrée interlangues, vous pourrez trouver les dernières informations liées aux langues vivantes étrangères sur le portail interlangues. Il convient donc de le consulter régulièrement.

Site académique espagnol

Cet espace vous donne accès aux informations spécifiques à la langue espagnole. Vous y trouverez donc les programmes spécifiques (LLCE, Bachibac, ...) ainsi que d'autres informations. Cet espace dispose également d'une rubrique dédiée à l'enseignement de l'espagnol dans la voie professionnelle. Il a également pour but de valoriser les divers projets menés au sein de l'académie.

Formation initiale et continue

Concernant les enseignants stagiaires, comme chaque année, deux cas de figure se présentent : les mi-temps et les temps pleins. L'inspection pédagogique régionale d'espagnol peut à chaque fois compter sur des enseignants chevronnés pour assurer l'accompagnement des stagiaires dans leurs premiers pas dans ce métier et elle les en remercie vivement.

L'inspection pédagogique régionale d'espagnol vous sollicitera également pour accueillir dans vos classes des étudiants du parcours MEEF Espagnol pour leurs stages d'observation et de pratique accompagnée.

Les réunions des réseaux pédagogiques en espagnol vont se poursuivre pour la treizième année consécutive. Ces mini-réseaux constituent un espace privilégié pour la formation continue des enseignants d'espagnol. Votre présence aux deux réunions annuelles est donc indispensable pour permettre une continuité des apprentissages optimale pour les élèves et nourrir votre développement professionnel au travers d'échanges et de formations répondant aux besoins des enseignants de chaque réseau. Plusieurs axes de travail ont été fixés : l'évaluation, la différenciation et le travail de groupes, ...

En raison de la réforme de la voie professionnelle, des réseaux pédagogiques pour la voie professionnelle ont vu le jour en 2021-2022 et vont continuer à se réunir cette année.



Les projets académiques

Les projets en espagnol au niveau académique continuent de se développer :

- Les **RATE** (Rencontres Académiques de Théâtre en Espagnol). Des rencontres de théâtre dans le nord et dans le sud auront lieu durant la semaine des langues.
- Pour le niveau collège, **le projet « Alcanzar una estrella »**, basé sur la langue et la culture hispaniques, a vu le jour en 2021-2022. Fort du succès rencontré, ce projet sera reconduit cette année et prendra même de l'ampleur.
- 2022-2023 a vu la publication du premier numéro de la **«Revista española »**. Cette première revue a permis de mettre en exergue le talent des élèves. Les élèves de tous les niveaux (collège, lycée général et technologique, lycée professionnel) peuvent y contribuer.
- Le **projet « Chansons en espagnol »** devrait également être reconduit au regard de l'engouement généré et la qualité des productions des élèves.
- Pour le lycée professionnel, le concours de dictée sera également reconduit.
- Pour tous les niveaux : en partenariat avec l'association Flamenco974, avec l'aval de vos chefs d'établissement, il vous sera possible de mettre en place des ateliers filés pour les élèves sur le thème du flamenco.
 - Cette possibilité est également offerte sur le thème du tango.
 - Des brochures concernant ces deux possibilités à saisir ont été ou seront prochainement envoyées à l'ensemble des établissements du second degré.
- Le « Festivamos », moment qui sera consacré à la valorisation de tous les projets et actions menés en espagnol au sein de l'académie devrait voir le jour en 2023-2024. Vous recevrez une information à ce sujet le moment venu.

L'espagnol et l'innovation

Plusieurs projets expérimentaux en lien avec l'espagnol ont été remontés à la CARDIE ces dernières années. Comme indiqué dans la précédente lettre de rentrée, l'innovation et l'expérimentation constituent deux leviers puissants pour favoriser une plus grande réussite des élèves et développer leur ambition, par conséquent, n'hésitez pas à innover et expérimenter et à faire remonter vos projets auprès de la CARDIE.

Ouverture à l'international

Après la signature d'une convention avec 5 centres de formation en Estrémadure, une convention a été finalisée avec Les Canaries. Ces deux conventions devraient permettre de développer des projets d'envergure avec nos régions espagnoles partenaires.

Je vous souhaite à toutes et tous une année scolaire 2023-2024 riche et palpitante.

Francine COMARE IA-IPR d'espagnol